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平成２５年度 第５回下野市教育委員会定例会会議録 

 

１ 日  時  平成２５年８月２０日（火）午後４時００分から５時４０分 

２ 場  所  下野市役所石橋庁舎 ２０１会議室 

３ 出席委員  委 員 長  永 山 伸 一 

          職務代理者  川 口 桂 子 

          委   員  前 原    久 

          委   員  三 橋 明 美 

          教 育 長  古 口 紀 夫 

４ 欠席委員  な し 

５ 出席職員  教育次長       鶴 見 忠 造 

教育総務課長     野 澤   等 

学校教育課長       川 俣 廣 美 

生涯学習課長     川中子 保夫 

文化課長       蓬 田  敏 

スポーツ振興課長   渡 辺 房 男 

教育総務課課長補佐  増 渕 晴 美 

教育総務課副主幹   古 橋 栄 一 

６ 傍 聴 人  な し 

７ 議  題 

（１）審議事項   

      議案第２７号 下野市立小学校小規模特認校実施要綱の一部改正について 

８ 協議事項 

  （１）下野市学校適正配置基本計画（素案）について 

９ 報告事項 

    （１）平成２５年度下野市教育委員会点検評価報告書について 

（２）教育委員会後援等の承認について 

    （３）平成２５年度中学校総合体育大会結果について 

    （４）平成２４年度一般財団法人グリムの里いしばしの経営状況について 

１０ その他 

    （１）教育のつどい講演者の選出について 

    （２）教育福祉常任委員と教育委員との懇談会開催計画について 

    （３）小中音楽祭の案内について 
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永山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

古口教育長 

 

 

 

永山委員長 

 

 

 

永山委員長 

 

野澤教育総務課長 

 

 

永山委員長 

 

 

 

永山委員長 

 

野澤教育総務課長 

 

 

永山委員長 

川口委員 

 

野澤教育総務課長 

 

前原委員 

 

 

 

永山委員長 

あいさつ  

会議録署名委員の指名 前原委員及び三橋委員 

前回会議録の承認について、事前送付してある会議録の確認をお願いする。

訂正等があれば発言を求める。（特になし） 

（全委員承認） 

会議録は確定とする。 

次に、教育長の報告を求める。 

 

・お盆期間中の学校業務休止（８月１３日～１６日の４日間）を設けたが、

特に問題はなかった旨の報告。 

・健康教育推進学校表彰の推薦状況（今年度も祇園小・国分寺中が県で最優

秀賞となり全国へ推薦された）。 

何か質疑はあるか。 

（特になし） 

議事に入る旨を伝える。 

 

議案第２７号「下野市立小学校小規模特認校実施要綱の一部改正について」

説明を求める。 

【説明要旨】 

 小規模特認校実施要綱の第２条第２号に小規模特認校として「国分寺西小

学校」を追加するものである。 

質疑等はあるか。 

このとおり決定してよろしいか。（全委員承認） 

議案第２７号は原案どおり決定する。 

 

次に協議事項に移ることを告げる。 

（１）下野市学校適正配置基本計画（素案）について説明を求める。 

【説明要旨】 

下野市学校適正配置基本計画（素案）の目次に沿って、基本計画策定委員

会(全体会)で審議及び変更になった点について概要を説明。 

質疑等はあるか。 

（２）通学路から見た課題における「負の側面を持つ」という表現は、余

りにもストレート過ぎる印象があるので、違った言葉で表現できないか。 

「負の側面を持つ」という表現は答申で用いられているもので、そのまま

踏襲した。表現は検討させていただきたい。 

確認するが、小規模特認校制度の推進または導入については、それぞれ細

谷小・国分寺西小とも理解は得られたということでよろしいか。策定委員会

(全体会)では、２校で競い合いになることを校長たちは心配していたようだ

が。 

それに関して、細谷小の校長から広報についての質問があった。ホームペ
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野澤教育総務課長 

 

ージの周知方法についても懸念しているのではないか。 

制度自体については、地域の説明会においてご理解はいただいた。小規模

特認校の周知については、市でも独自にホームページを作成し、両校へのリ

ンクを貼って競合しないよう工夫したい。 

 小規模校の特色として、きめ細やかな指導ができることは既に承知してい

ると思う。「学校の特色づくり」の中にデメリットを上回るスケールメリット

がないと、児童数は増えていかないと思う。何か良い方法がないものか。 

 「そこに行かなければ、この力は身に付かない」そうしたデメリットを凌

駕するような上乗せ部分があれば、大分違ってくると思う。 

 普通に生活していると、自分の身近に存在する学校から、別の学校へ行こ

うとはなかなか考えないと思う。以前に、通勤途中なので小規模特認校制度

を知っていれば、利用したという保護者がいたが、制度の存在自体を周知す

ることで裾野を広げれば、自ずと保護者からの要求が上がってくると思う。

それを拾い上げることで、今後の方向性が見えてくるのではないか。他の地

域で成功している取組み事例などを参考に、私たちも勉強していきたい。 

細谷小学校の長期的な取り組み〈教育委員会の取組み〉において、「施設の

状況も踏まえ」存続又は統合を検討するとある。教育委員会として、施設整

備の経費のことを基本計画に載せることが、適切かどうか検討しなければな

らない。 

 合併特例債も年々尐なくなり、市の財政は今後大幅に縮小せざるを得ない

時機がやってくる。学校の大規模改修等についても実施するのかしないのか、

また、どこを優先するのか判断しなければならない。児童数との費用対効果

というものは避けて通れないと考え、事務局案として記載させていただいた。 

 施設の問題が細谷小の施策の中にだけ入っているため、目立っているよう

に思われる。これは全ての学校に当てはまる項目だと思うので、全体的なこ

とを述べる所で触れた方が、読んだ方のイメージも違ってくるのではないか。 

 そもそも、基本計画の大項目として経費面のことを謳えるのか。以前お聞

きしたガイドラインでは、教育のことに費用対効果は持ち込まないことが基

本であると承知している。 

 財政サイド（市長部局）の観点からは、書かざるを得ないところであるが、

教育行政としては、１人の児童にどんなに費用がかかろうとも、教育に必要

なものであれば、経費の多寡に係らずそれに対処していくことに変わりはな

い。しかし、最終的には政治的な判断、市民の判断に委ねることになってく

る。私ども教育委員会としては、常に理想の教育環境を作っていかなければ

ならない。統合という場合でも、教育の質や在り方を考えながら進めるもの

であって、校舎が老朽化しているから統合するという論理は前提として持っ

てはいけないし、それが自己規制になってもいけない。議論をより深めてい

ただく意味で、策定委員会(全体会)の中で審議してはどうか。 

これらの問題を含め文言等の修正事項があれば、市長部局との打合せ資料

に出来るだけ反映させたいので、タイトなスケジュールになるが、８月２３
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日（金）までに事務局あて連絡をいただきたい。 

他に質疑等はあるか。（特になし） 

 

続いて報告事項に移ることを告げる。 

（１）平成２５年度下野市教育委員会点検評価報告書について説明を求め

る。 

【説明要旨】 

第４回の教育委員会定例会議において協議いただいた案件。委員の意見や

一部文言の修正は行っているが、内容に大きな変更はない旨の報告。 

質疑等はあるか。（特になし） 

 

次に（２）教育委員会後援等の承認について説明を求める。 

【説明要旨】 

教育委員会後援等承認一覧に基づき、８月現在で４件の承認をした旨報告。 

質疑等はあるか。（特になし） 

 

次に（３）平成２５年度中学校総合体育大会結果について説明を求める。 

【説明要旨】 

中学校総合体育大会について、地区大会・県大会・関東大会の結果一覧表

に基づき学校毎に説明。（表は１位＝イエロー・２位＝ブルー・３位＝ベー

ジュ・矢印＝上の大会に出場） 

質疑等はあるか。（特になし） 

 

次に（４）平成２４年度一般財団法人グリムの里いしばしの経営状況につ

いて説明を求める。 

【説明要旨】 

「一般財団法人グリムの里いしばし」の事業報告や収支等の経営状況につ

いて「平成２４年度経営状況報告書」に基づいて説明。 

質疑等はあるか。 

 資産の部における未収金がかなりあるが何か理由があるのか。 

 ３月末日決算のため、４月以降に入金された３月分の利用料等が主なもの

となる。 

 喫茶店の経営状態はどのような具合か。 

 ６月頃に経営者が亡くなったため一時休業の状態である。現在、募集をか

けている。 

他に質疑等はあるか。（特になし） 

以上で報告事項について終了する。 

 

続いて、その他に移ることを告げる。 

（１）教育のつどい講演者の選出についてについて説明を求める。 
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【説明要旨】 

「第８回教育のつどい」における講演会講師候補者２名を事務局で選定し

た旨説明。今後順位に沿って依頼をしていく。 

（２）教育福祉常任委員と教育委員との懇談会開催計画について説明を求

める。 

【説明要旨】 

懇談会の開催日を１０月４日で調整した。同日、学校訪問（吉田東小）が

１１：００～１３：３０に予定されているため、懇談を１４：３０～１６：

３０とし、懇親会は行わない旨の説明。 

懇談のテーマについては、昨年、常任委員会より提示いただいたので、今

年は教育委員会で決めたいと思う。委員の皆様に良いアイデアがありました

らお願いしたい。 

 

委員より出された意見を集約し、テーマの方向性は下記のとおり 

『夢  私たちが子どもたちに残せるもの』 

 

 サブテーマ等については、各委員の意見を参考に事務局で調整していただ

きたい。 

 

（３）小中音楽祭の案内について説明を求める。 

【説明要旨】 

小中音楽祭の案内チラシに基づき開催日時、会場、出場校について説明。 

 

質疑等はあるか。（特になし） 

 

次回の教育委員会は、臨時会として８月２８日（木）の午後３時３０分 

の予定とする。 

本日の議事日程は全て終了した旨を告げ、午後５時４０分閉会。 

 

 

 

 


